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PARROQUIAL
SEGORBE ·CASTELLÓN

(Continúa en la página 2)

«Un viaje por tantos»
La experiencia de marcar la X de la Iglesia

21 de abril de 2024

La noticia de la semana:

Con el inicio del plazo para presentar la declaración de la renta el pasado 3 de abril, se pone en marcha 
una nueva campaña con el lema "Un viaje Por Tantos" para fomentar la marca de la X a favor de la Iglesia 
Católica y de fines sociales. Esta iniciativa busca destacar el impacto positivo que tiene destinar el 0,7% 
de la cuota íntegra de la declaración a la labor social y espiritual de la Iglesia.

Bajo el lema "Un viaje Por Tantos", quince personas que previamente no marcaban la X en su declara-
ción de la renta tuvieron la oportunidad de conocer de cerca seis iniciativas impulsadas por la Iglesia 
en distintas localidades y, según datos recogidos, el 73% de estos participantes cambiaron su opinión al 
conocer de primera mano la realidad de la Iglesia. 

www.obsegorbecastellon.es

La Diócesis de Segorbe-Castellón 
celebra a San Vicente Ferrer

Entrevista: José María Mira de Orduña
Director del CEU: "Es un orgullo estar de 
Director del CEU el año del Centenario 
de la Coronación de la Virgen"
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Punto de mira

Creada esta Comisión mediante Decreto 
de D. Casimiro, va a tener la misión de sen-
sibilizar sobre el sentido de la pertenencia 
a la Iglesia; sobre la corresponsabilidad de 
los fieles en la vida, misión y sostenimien-
to económico de la Iglesia – «también con 
los dones y cualidades con que el Señor 
ha bendecido a cada fiel cristiano» – ; así 
como de promover campañas de informa-
ción sobre la Asignación Tributaria y el Día 
de la Iglesia Diocesana.
El grupo de trabajo deberá «ofrecer ideas, 
sugerencias y caminos de renovación con 

Comisión diocesana para el Sostenimiento de la Iglesia

el fin de afrontar las necesidades de la 
Iglesia diocesana», y está formado por el 
Vicario General, D. Javier Aparici; el Canci-
ller Secretario General, D. Ángel Cumbicos; 
el Ecónomo Diocesano, D. Vicente Gómez; 
el Delegado para los Medios de Comuni-
cación Social, D. Héctor Gozalbo; un miem-
bro del Consejo Diocesano de Asuntos 
Económicos, D. Francisco Renau; el Direc-
tor de Cáritas Diocesana, D. Francisco Mir; 
y el párroco de Torreblanca, D. Nuno Vieira, 
como sacerdote sensible a los fines cita-
dos anteriormente.

Estos "viajeros Por Tantos" se 
han convertido ahora en los 
portavoces de la campaña, 
compartiendo sus experiencias 
para sensibilizar a otros contri-
buyentes sobre el impacto po-
sitivo que puede tener marcar la 
X en la declaración de la renta. 
Sus testimonios, recogidos en 
la página web de la campaña 
www.unviajeportantos.es bus-
can transmitir cómo una simple 
marca puede significar mucho 
para millones de personas.

Marcar la X implica un recorri-
do:
1. Decisión de marcar la X: Co-
mienza con la decisión cons-
ciente de marcar la casilla de 
la Iglesia en el campo 105 de la 
declaración de la renta.
2. Destinación del 0,7% de la 
cuota íntegra: Al marcar la ca-
silla de la Iglesia, se destina el 
0,7% de la cuota íntegra de la 
declaración.
3. Reparto solidario: La recau-
dación de la casilla de la Iglesia 
llega a la Conferencia Episco-
pal Española, que la distribuye 
por todo el territorio nacional 
con mecanismos de solidaridad 
para llegar a las zonas más des-
favorecidas.
4. Sostenimiento de la labor 
eclesiástica: Las diócesis son 
las encargadas de poner en 
funcionamiento los recursos 
económicos para sostener el 
clero, promover el evangelio y 
llevar a cabo labores asisten-

táneamente las casillas de la 
Iglesia Católica y de otros fines 
sociales.
3. Es una de las pocas deci-
siones que los contribuyentes 
pueden tomar respecto al des-
tino de sus impuestos.
4. Contribuye al sostenimiento 
de las actividades de la Igle-
sia, que van desde el manteni-
miento del clero hasta la labor 
asistencial y la promoción de la 
fe.
5. Es una forma sencilla de co-
laborar con la labor social y es-
piritual de la Iglesia.
6. Incluso para aquellos que 
no son católicos o no practi-
can, marcar la casilla supone 
reconocer el papel crucial que 
la Iglesia desempeña en la so-
ciedad, especialmente en mo-
mentos de dificultad.
7. Anualmente, se puede cono-
cer en detalle cómo la Iglesia 
emplea sus recursos a través 
de la Memoria Anual de Activi-
dades.

ciales en España y en todo el 
mundo.
5. Ayuda efectiva y afectiva: En 
el año 2023, más de 8,7 millo-
nes de personas marcaron la 
casilla de la Iglesia, recaudando 
358.793.580 millones de euros 
que permitieron ayudar a más 
de cuatro millones de perso-
nas y ofrecer esperanza en mo-
mentos difíciles.
6. Agradecimiento: La última 
parada del viaje de la X es el 
agradecimiento de la Iglesia a 
todos aquellos que marcan la 
casilla, independientemente 
de sus creencias, porque juntos 
contribuimos a construir una 
sociedad más solidaria y justa.

Siete claves fundamentales:
1. Es una acción gratuita que no 
afecta ni al importe a pagar ni al 
importe a devolver en la decla-
ración de la renta.
2. Es una decisión libre y de-
mocrática que no perjudica a 
nadie, pudiendo marcar simul-
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“La misión, cosa de todos los bautizados”

Queridos diocesanos: 

“Id al mundo entero y 
proclamad el Evangelio 
a toda la creación” (Mc 
16,15). Son las últimas 
palabras de Jesús a sus 
discípulos antes de vol-
ver al Padre. Jesús pone 
así en manos de sus dis-
cípulos la tarea de ir por 
todo el mundo y anunciar 
el Evangelio a todos. Je-
sús pide a sus discípulos 
que sean misioneros. La 
Iglesia, formada por todos 
los bautizados, existe para 
evangelizar; esta su ra-
zón de ser y su gozo más 
profundo. A pesar de las 
dificultades ambientales 
para el anuncio del Evan-
gelio, de la secularización 
de nuestra sociedad, de 
los intentos de silenciar la 
fe cristiana, nuestra Iglesia 
ha de seguir llevando el 
Evangelio a todos, con su 
palabra y con sus obras. 
La eficacia de la misión 
descansa en último tér-
mino en Dios, en la ac-
ción del Espíritu Santo, en 
la eficacia de la Palabra y 
de los Sacramentos, pero 
hemos de llevarla a cabo 
toda la Iglesia, todos los 
bautizados. Todos los 
diocesanos estamos lla-
mados por Jesús a la mi-
sión de anunciar el Evan-
gelio. Jesús espera de 
todos una implicación ac-
tiva en la misma. Esta co-
mienza con una vida de fe 
personal y viva en Cristo 
Resucitado, insertos en la 
comunidad de la Iglesia; 
sigue por una participa-
ción activa en la vida de 
nuestra comunidad pa-
rroquial y de nuestra Igle-
sia diocesana hacia aden-
tro y hacia afuera, en la 
sociedad. Jesús pide que 
pongamos a disposición 
de la misión que Él nos ha 

encomendado, nuestras 
personas, nuestro tiem-
po, los dones y la llamada 
que cada uno ha recibi-
do: sea el de la oración, 
de catequistas, lectores, 
cantores, voluntarios en 
Cáritas, visitadores de 
enfermos, limpiadoras y 
tantos otros. 
La implicación en la mi-
sión pide también la co-
laboración económica. 
Además de las personas, 
nuestra Iglesia necesita 
de medios materiales y 
económicos, porque sin 
ser de este mundo está, 
vive y actúa en este mun-
do. Sin estos medios no 
podemos llevar a cabo la 
atención humana y espi-
ritual de todo aquel que 
se acerca a nosotros ni 
podemos mantener tan-
tos servicios caritativos 
y pastorales necesa-
rios para el anuncio del 
Evangelio, la catequesis, 
la formación de los cris-
tianos, la remuneración 
de los sacerdotes y otras 
personas al servicio de la 
Iglesia, el culto, la aten-
ción de las parroquias, 

la acción caritativa hacia 
los necesitados –aquí y 
en países más pobres-, la 
conservación de los tem-
plos y tantas otras cosas 
más. Todo esto es posible 
gracias a la generosidad 
de quienes aman a su 
Iglesia. Gracias al apoyo 
económico de miles de 
personas entre nosotros y 
en toda España, la Iglesia 
sigue haciendo mucho 
por tantos que todavía 
necesitan tanto. Muchas 
son las tareas y necesi-
dades de nuestra Iglesia, 
pero pocos los recursos 
económicos de que dis-
ponemos. 
La financiación de nues-
tra Iglesia depende de 
todos cuantos la forma-
mos. Siempre ha sido así. 
Desde la primera comu-
nidad cristiana, que ponía 
sus bienes a disposición 
de los apóstoles, la finan-
ciación de la Iglesia ha 
dependido siempre de la 
implicación económica de 
sus fieles. 
Entre otros, un modo sen-
cillo de colaborar econó-
micamente con la Iglesia 

católica es marcar con 
una X la casilla destinada 
a la ‘Iglesia católica’ en la 
declaración de la renta 
que ya ha comenzado. Es 
muy importante que lo ha-
gamos. Debemos revisar 
personalmente nuestras 
declaraciones y preocu-
parnos personalmente de 
poner la X o, si nos hacen 
la declaración de la renta, 
hemos de asegurarnos de 
que se ponga y no dejarlo 
en manos de otros. 
Recordemos que al mar-
car la casilla de la “Igle-
sia católica” no pagamos 
más impuestos, si la de-
claración es positiva, es 
decir, si sale a pagar; y, 
si es negativa, es decir si 
sale a devolver, tampoco 
nos devolverán menos. 
Marcar la opción ‘Iglesia 
católica’ es además com-
patible con la de ‘otros 
fines de interés social’; la 
Iglesia no recibirá menos 
por ello. 
Marcar la casilla para la 
‘Iglesia católica’ es un 
modo eficaz de implicar-
se en la vida y misión de 
nuestras parroquias y de 
nuestra Iglesia para seguir 
llevando a cabo la misión 
que Jesús nos ha confiado 
y para seguir haciendo el 
bien.
Pido de modo especial 
a los sacerdotes y a los 
miembros de los consejos 
parroquiales de economía 
o de pastoral, que animen 
a todos a poner la X en la 
declaración de la renta. La 
economía de nuestra Igle-
sia depende de todos y 
de cada uno de nosotros. 
Cuanto más se reciba, 
más se podrá dar. Lo que 
se recaude no lo recibe la 
Iglesia para enriquecerse, 
sino que lo emplea para 
cumplir su misión. 
Muchas gracias en nom-
bre de tu Iglesia.

Con mi afecto y bendición

"Todos los diocesanos estamos llamados 
a la misión de anunciar el Evangelio" 
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El pulso de la Diócesis

8 El Cuerpo de Bomberos de Castellón celebra su 
165º Aniversario en la Basílica del Lledó. Lo celebra-
ron con una Eucaristía en la Basílica del Lledó, presi-
dida por el Obispo de la Diócesis, D. Casimiro López 
Llorente; y concelebrada por el Prior, D. Joaquín Gui-
llamón, y el Secretario Particular, D. Ángel Cumbicos.

8 Retiro Effetá Stma. Trinidad. El Seminario Mater 
Dei, acogió el pasado fin de semana el segundo Retiro 
Effetá para jóvenes, una herramienta de Primer Anun-
cio en nuestra Diócesis que, en esta ocasión, reunió 
a más de 140 chicos y chicas que tras la experiencia 
sintieron que "con Dios. todo merece la pena".

8 Un grupo de 25 jóvenes viaja a Finlandia para co-
nocer una Missio ad gentes. El grupo perteneciente 
al Camino Neocatecumenal de la Diócesis de Segor-
be-Castellón, peregrinó a Finlandia para conocer la 
Missio ad gentes que está destinada ahí y por la que 
rezan el Rosario todos los días ante el Santísimo.

8 El clero joven profundiza en realidades de Primer 
Anuncio en la Diócesis. Tuvo lugar en La Universidad 
CEU Cardenal Herrera de Castellón, en la que pudie-
ron conocer dos de las realidades de Primer Anuncio 
presentes en la Diócesis de Segorbe-Castellón, Pro-
yecto Amor Conyugal y Emáus.

8 8 de abril, Jornada por la Vida. «La vida, buena 
noticia» es el lema que se propone para la Jornada 
por la Vida 2024. Los obispos plantean que la vida no 
es “un derecho absoluto a la libre disposición del cri-
terio humano” es “un don de Dios” y este es el motivo 
“más profundo” para que sea considerada “una buena 
noticia”. 

8 I Encuentro Internacional de capellanes y sacer-
dotes taurinos. Zamora ha acogido las jornadas en 
las que la fe y la tauromaquia fueron protagonistas. 
El Cardenal venezolano D. Baltasar Porras fue el en-
cargado de inaugurar el encuentro en el que también 
participaron un Obispo, numerosos sacerdotes liga-
dos al mundo taurino y algunos toreros.
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El pulso de la Diócesis
Vítores y aplausos en la bienvenida a la ciudad a la Mare de Déu del Lledó

gieron calurosamente a la 
Virgen con lágrimas, víto-
res y aplausos. La alcalde-
sa, Begoña Carrasco, puso 
el énfasis en la acogida a 
la Virgen, a quien se dirigió 
"con ilusión renovada, con 
orgullo por una historia li-
gada a ti desde el princi-
pio, con raíces tan profun-
das como la de la fe que 
te profesamos". También 
D. Casimiro, trasladó a la 
Patrona de Castellón, "la 
acogida en nuestro cora-
zón, en nuestras familias, 
en nuestras parroquias y 
en nuestra ciudad, para 
pedir tu protección para 
todos los hombres y mu-

Con el volteo de campa-
nas y los disparos de los 
Trabucaires, nuestro Obis-
po, D. Casimiro López Llo-
rente, y la alcaldesa y cla-
variesa, Begoña Carrasco, 
recibieron, el pasado 13 de 
abril, a la `mareta´ en las 
puertas de la iglesia de 
La Sangre. Previamente 
salía de su Basílica en una 
procesión que presidió el 
Prior, D. Joaquín Guilla-
món, acompañado por el 
Perot, D. Vicent Sales, y 
portada a hombros por los 
Barreros y escoltada por la 
Escuadra Ecuestre de la 
Policía Nacional.  Cientos 
de castellonenses aco-

vó a los jóvenes a caminar 
durante toda la peregrina-
ción viendo en el otro la 
presencia de Dios, que se 
hace cercano y camina a 
su lado como un peregri-
no más.
El sábado, más de 200 
personas – entre las cua-
les se encontraban las 
familias de los jóvenes 
que pudieron subir – se 
reunieron en Llucena para 
terminar la peregrinación 
con una comida.
El agradecimiento y la 
alegría que brota de cada 
una de las caras de estos 
jóvenes nos hacen ver la 
importancia de la misión 
y el servicio de los demás, 
reconociendo donde está 
la verdadera Vida.

sentidos, viendo como la 
presencia de Dios puede 
sanarles y experimentar 
un encuentro privilegiado 
con Jesucristo resucitado 
en medio de su situación. 
La alegría pascual fue la 
columna vertebral que lle-

espiritualidad se centraron 
en la lectura y reflexión del 
final del Evangelio de San 
Juan, con el encuentro 
de María Magdalena con 
Jesús, hasta la profundi-
zación en las heridas de 
cada joven en sus cinco 

El pasado miércoles 3 de 
abril se inició la peregrina-
ción organizada por Casa 
de Misericordia, asocia-
ción encargada de ayudar 
a evangelizar y acompa-
ñar a niños y jóvenes, con 
destino a Llucena, pasan-
do por Sant Joan de Moró 
y Les Useres. El grupo, 
formado por más de 100 
jóvenes entre los 12 y 18 
años procedentes de dis-
tintos puntos de la Dióce-
sis, estuvo acompañado 
de 25 monitores, familias, 
jóvenes universitarios que 
ya habían vivido la expe-
riencia en el pasado, y D. 
Juan Carlos Vizoso, Rector 
del Seminario Mayor Mater 
Dei y consiliario de la aso-
ciación. Los momentos de 

Más de 100 jóvenes de la Casa de Misericordia peregrinan a Llucena

jeres de este pueblo de 
Castellón. Venimos a su-
plicarte, Madre, que nos 
muestres a Jesús, el fruto 
bendito de tu vientre". Ya 
por la tarde, la Mare de 
Déu del Lledó se trasladó 
al Grao de Castellón, sien-
do acogida en la Parroquia 
de Sant Pere por cientos 
de fieles devotos. El do-
mingo se celebró  la Santa 
Misa, presidida por nues-
tro Obispo.  Durante la ho-
milía,D. Casimiro advirtió 
que lo fundamental de la 
celebración a los pies de 
la Virgen María es "nuestra 
alegría es hoy más inten-
sa al celebrar el Misterio 

Pascual, la muerte y la re-
surrección del Señor para 
que todo el que crea en 
Él tenga vida, y vida ple-
na y feliz". Han pasado 25 
años de la última visita de 
la Mare de Déu del Lledó 
a la Ciudad de Castellón 
(1.999). Ahora lo vuelve 
a hacer. Las parroquias 
-como centros de reunión 
de los que seguimos a su 
Hijo, donde alimentamos 
nuestra alma con la Pala-
bra de Dios, celebramos 
los sacramentos y el amor 
fraterno- abrirán de nuevo 
sus puertas para recibir a 
nuestra Madre, Reina y 
Patrona.

AÑO JUBILAR MARIANO DEL LLEDÓ
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La noticia de la semana
La Diócesis de Segorbe-Castellón celebra con diversos actos a San Vicente Ferrer

La devoción a San Vicen-
te Ferrer fue protagonista 
en la Diócesis de Segor-
be-Castellón, no solo por 
ser Patrón de la Comu-
nidad Valenciana, sino 
también porque es muy 
venerado en muchos de 
nuestros municipios y 
parroquias. Es el caso de 
San Vicente de Piedra-
hita, donde se celebró 
una Eucaristía presidida 
por nuestro Obispo, D. 
Casimiro López Llorente, 
destacando el testimonio 
de vida y la predicación 
de San Vicente Ferrer, 
“un gran santo y un gran 
predicador, constructor 
de la paz en una épo-

ca convulsa”. También, 
como es tradición el se-
gundo lunes de Pascua, 
todo el pueblo de Borriol 
fue en romería hasta la 
ermita de San Vicente 
Ferrer, donde se celebra 
la Eucaristía. Según la 
tradición, el santo predi-
có sobre una piedra que 
está encastrada en el 
muro de la ermita. Tras 
fotografiarse en la cruz 
de la explanada, disfru-
tar de les “paradetes”, 
la Misa y el canto de los 
gozos, los borriolenses 
regresaron de nuevo al 
pueblo, donde una mas-
cletà recibe a los rome-
ros en la Plaça del Pou. 

En Sant Joan de Moró 
hace casi 20 años que se 
construyó una ermita en 
medio de la montaña en 
honor del santo, donde 
hay una talla de made-
ra de San Vicente. El día 
de su fiesta se sube a pie 
desde el pueblo, se ben-
dicen las hogazas y des-
pués del almuerzo po-
pular se celebra la Misa 
solemne cantada. Luego 
hay una breve procesión 
por el paraje y se acaba 
cantando los gozos.
Llucena celebró también 
con gran solemnidad la 
fiesta del santo dominico. 
Los actos comenzaron 
el domingo por la tar-

de con los tradicionales 
«Cantats» en la ermita 
de San Vicente. El lunes 
a media mañana comen-
zó la procesión desde el 
templo parroquial has-
ta el paraje dedicado al 
santo, en la que se llevó 
el estandarte y la reliquia. 
A la llegada se recogió 
la imagen y se volvió en 
procesión hasta la iglesia 
con el acompañamiento 
de la Unió Musical Llu-
cenenca. Después, tuvo 
lugar la solemne Euca-
ristía en la que predicó 
D. Pablo Vela, rector del 
Seminario Internacional y 
Diocesano «Redemptoris 
Mater».
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La Entrevista

1. ¿Va a ser esta la primera vez que la Lledonera visite 
el campus?? 
Efectivamente, va a ser la primera vez que nos visite, pero 
no es una presencia ajena a nosotros porque en nuestra 
capilla la Virgen está presidiendo todas nuestras cele-
braciones, y aquí hace unos años el Prior nos concedió el 
honor de tener la imagen de la Lledonera con nosotros. 
Es una doble alegría el hecho de que va a visitarnos por 
primera vez, pero viene a una casa que ya de alguna ma-
nera preside. 

2. ¿Cómo lo celebraréis, cuál es el programa de actos?
Recibiremos a Nuestra Señora y haremos una ofrenda 
floral, de nuestra comunidad, manifestándole nuestra 
admiración y amor. Luego haremos una celebración eu-
carística y para finalizar habrá un pequeño tentempié. Y 
si podemos, tenemos también previsto celebrar nuestra 
alegría con algo que es muy de la tierra, que es una pe-
queña mascletá. 

3. ¿Qué supone a nivel personal, para el director del 
campus de Castellón de la Universidad CEU la visita de 
la Mare de Déu del Lledó?
Como castellonero y como católico, quiero comentar 
tres cosas muy importantes. En primer lugar, yo tomé la 
primera Comunión en la Basílica, ya que en aquel mo-
mento éramos muy amigos de un sacerdote que era el 
Prior, y me invitó a tomar allí la Comunión. Pero es que 
además mi tío abuelo era Lluís Revest, que es el autor 
de los gozos de la Mare de Déu, por lo que en la familia 
esto también nos viene de una forma muy cercana. Y hay 
un tercer dato, y es que yo en el año 2016 fui el mante-
nedor en la ceremonia literaria que se hace en el Teatro, 
coincidiendo con el 650º aniversario de la Santa Troballa. 
Por todo ello, para mí es una verdadera maravilla, una 
oportunidad maravillosa el poder haber estado de Direc-
tor en el CEU el año del Centenario de la Virgen, en el 
que pueda además visitar nuestra casa. Más contento no 
podría estar.

4. En estos 50 años del CEU en Castellón, ¿podrías ha-
cernos un balance respecto a la misión y al logro de 
sus fines? 
Bueno, nosotros estamos en Castellón porque la Univer-
sidad hace una apuesta por nuestra ciudad que ya se vie-
ne manteniendo desde antiguo. Es verdad que hace 50 
años el CEU desembarca con un pequeño centro educa-
tivo que daba entonces COU, luego se va ampliando lo 
que es el bachillerato, se trae además algunos estudios 

de idiomas y de música que en Castellón entonces no 
había oficiales todavía…, por lo que el CEU desde enton-
ces ya apuesta por nuestra tierra.
Cuando hace aproximadamente 17 años volvemos a 
aterrizar en Castellón, ya volvemos como universidad. 
La función y la misión de una universidad es formar los 
mejores profesionales que podamos tener para nuestro 
pueblo, pero la misión de una universidad católica es ha-
cerlo además desde unos principios y unos valores que 
redunden la importancia que el ser humano dé a la dig-
nidad del ser humano y que se haga además en comu-
nión con lo que nosotros queremos que sea la sociedad, 
que viene marcado por la Doctrina Social de la Iglesia.
En ese punto estamos muy contentos de cómo la so-
ciedad de Castellón está respondiendo, y estamos muy 
contentos de cómo la Iglesia nos está ayudando a llevar 
esta concepción católica y profesional a nuestros estu-
diantes y nuestra comunidad universitaria. 

5. ¿Qué importancia tiene en este sentido el servicio 
de la Pastoral de la Universidad?
La Pastoral de una institución católica es fundamental, 
porque es una de las estructuras más importantes de 
esa institución. Tiene una misión, por un lado, de bajar 
hasta la Universidad lo que significa la vida propia de la 
Asociación Católica de Propagandistas y del CEU en la 
sociedad; y tiene también una función esencial de ba-
jar a la Universidad todo lo que significa la Pastoral Uni-
versitaria de la Iglesia, y tiene la misión fundamental de 
entrar en nuestra Universidad desde la Diócesis, que no 
nos puede resultar ajena porque somos unos diocesa-
nos más. En este sentido, la labor que está haciendo D. 
Samuel Torrijo es excepcional, porque que no solo está 
cumpliendo maravillosamente todo esto, sino que está 
dinamizando absolutamente el centro, por ejemplo, ha-
ciéndonos presente a movimientos jóvenes tan intere-
santes como pueda ser Hakuna, que sistemáticamente 
nos visitan y que está suponiendo una manera de acer-
car a los jóvenes a una cultura católica que hasta ese 
momento muchos de ellos desconocían.

«Es un orgullo estar de Director 
del CEU el año del Centenario de la 

Coronación de la Virgen»

José María Mira de Orduña, director del Campus de la Universidad CEU Cardenal Herrera en Castelló.
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PRIMERA LECTURA
Hch. 4, 8-12

En aquellos días, lleno de Es-
píritu Santo, Pedro dijo: «Jefes 
del pueblo y ancianos: Porque 
le hemos hecho un favor a un 
enfermo, nos interrogáis hoy 
para averiguar qué poder ha 
curado a ese hombre; quede 
bien claro a todos vosotros 
y a todo Israel que ha sido 
el Nombre de Jesucristo el 
Nazareno, a quien vosotros 
crucificasteis y a quien Dios 
resucitó de entre los muertos; 
por este Nombre, se presen-
ta este sano ante vosotros. Él 
es "la piedra que desechas-
teis vosotros, los arquitectos, 
y que se ha convertido en 
piedra angular"; no hay salva-
ción en ningún otro, pues bajo 
el cielo no se ha dado a los 
hombres otro nombre por el 
que debamos salvarnos».

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 117

R/. La piedra que desecha-
ron los arquitectos es ahora 
la piedra angular.

Dad gracias al Señor porque 
es bueno, porque es eterna 

«El buen pastor da su vida por sus ovejas»
Domingo IV de Pascua
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su misericordia. Mejor es refu-
giarse en el Señor que fiarse 
de los hombres, mejor es re-
fugiarse en el Señor que fiar-
se de los jefes. R

Te doy gracias porque me es-
cuchaste y fuiste mi salvación.
La piedra que desecharon los 
arquitectos es ahora la piedra 
angular. Es el Señor quien lo 
ha hecho, ha sido un milagro 
patente. R

Bendito el que viene en nom-
bre del Señor, os bendecimos 
desde la casa del Señor. Tu 
eres mi Dios, te doy gracias; 
Dios mío, yo te ensalzo. Dad 
gracias al Señor porque es 
bueno, porque es eterna su 
misericordia. R

SEGUNDA LECTURA
1 Juan 3, 1-2

Queridos hermanos: Mirad 
qué amor nos ha tenido el 
Padre para llamarnos hijos de 
Dios, pues ¡lo somos! El mun-
do no nos conoce porque no 
lo conoció a él.
Queridos, ahora somos hijos 
de Dios y aún no se ha ma-
nifestado lo que seremos. 
Sabemos que, cuando él se 

El Papa
de cerca

La justicia es la virtud so-
cial por excelencia. Todos 
comprendemos que la 
justicia es fundamental 
para la convivencia pa-
cífica en la sociedad: un 
mundo sin leyes que res-
peten los derechos sería 
un mundo en el que es 
imposible vivir, se parece-
ría a una jungla. Sin justicia 
no hay paz. De hecho, si 
no se respeta la justicia, 
se generan conflictos. Sin 
justicia, se ratifica la ley del 
fuerte sobre los débiles, y 
eso no es justo.
Pero la justicia es una vir-
tud que actúa tanto en lo 
grande como en lo pe-
queño: no sólo concierne 
a las salas de los tribuna-
les, sino también a la ética 
que caracteriza nuestra 
vida cotidiana. Establece 
relaciones sinceras con 
los demás: cumple el 
precepto del Evangelio 
según el cual el hablar 
cristiano debe ser: «“Sí, 
sí”, “No, no”; Todo lo que 
se dice de más, procede 
del Maligno.». la persona 
justa vigila su propio com-
portamiento para que no 
perjudique a los demás: 
si comete un error, pide 
perdón. La persona justa 
siempre pide disculpas. 
En algunas situaciones es 
capaz de sacrificar un bien 
personal para ponerlo a 
disposición de la comuni-
dad. Desea una sociedad 
ordenada, en la que sean 
las personas las que den 
lustre a los cargos, y no los 
cargos los que den lustre a 
las personas. Aborrece el 
favoritismo y no comercia 
con favores. Ama la res-
ponsabilidad y es ejemplar 
viviendo y promoviendo la 
legalidad.Necesitamos ser 
hombres y mujeres justos, 
y esto nos hará felices.

Audiencia General
03-04-24

La justicia

Papa Francisco

manifieste, seremos seme-
jantes a él, porque lo veremos 
tal cual es.

EVANGELIO
Juan 10, 11-18

En aquel tiempo, dijo Jesús:
«Yo soy el Buen Pastor. El 
buen pastor da su vida por las 
ovejas; el asalariado, que no 
es pastor ni dueño de las ove-
jas, ve venir al lobo, abandona 
las ovejas y huye; y el lobo las 
roba y las dispersa; y es que 
a un asalariado no le importan 
las ovejas. Yo soy el Buen Pas-
tor, que conozco a las mías, y 
las mías me conocen, igual 
que el Padre me conoce, y 
yo conozco al Padre; yo doy 
mi vida por las ovejas. Ten-
go, además, otras ovejas que 
no son de este redil; también 
a esas las tengo que traer, y 
escucharán mi voz, y habrá un 
solo rebaño y un solo Pastor.
Por esto me ama el Padre, 
porque yo entrego mi vida 
para poder recuperarla. Na-
die me la quita, sino que yo 
la entrego libremente. Tengo 
poder para entregarla y tengo 
poder para recuperarla: este 
mandato he recibido de mi 
Padre».


